

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En China se conocieron los registros de inflación con resultados mixtos. La inflación al consumidor aceleró su ritmo de contracción hasta ubicarse en 0,8% a/a en enero, más de lo esperado por el promedio de analistas, quienes preveían que la cifra se ubicara en -0,5% a/a desde el -0,3% a/a anterior. La caída de los precios de esa magnitud no se veía desde la crisis financiera de 2008-2009, pues incluso supera la desinflación observada en la pandemia cuando los precios cayeron 0.5% en noviembre de 2020. La inflación en terreno contractivo por cuarto mes consecutivo reafirma las menores dinámicas de consumo de los hogares chinos y eleva la incertidumbre sobre el crecimiento de la economía para este año. Por otro lado, la inflación de los precios al productor se contrajo 2,5% a/a, ligeramente menos de lo esperado por el promedio de analistas, que preveían una contracción de 2,6%, desde la de 2,7% a/a en diciembre. En este contexto, los analistas esperan que el Banco Popular de China y el Gobierno anuncien nuevas medidas de soporte a la economía, aunque estarían contenidas luego del cambio de perspectiva de “estable” a “negativa” por parte de la calificadora Moody's recientemente por el aumento de la deuda y el déficit fiscal.

- En Colombia, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) registró una variación mensual de 0,92% en enero, en línea con las expectativas de los analistas y por debajo de la del mismo mes del año anterior de 1,78%, lo que permitió una nueva importante desaceleración de la inflación anual hasta 8,35% desde el 9,28% a/a en el cierre de 2023. En este mes todas las agrupaciones de ítems (Alimentos, bienes, servicios y regulados) registraron la desaceleración anual de la inflación, con un mayor aporte a la desaceleración por parte del grupo de alimentos, seguido de los bienes transables. El comportamiento de los precios de bienes transables continuó favorecido por la desaceleración del consumo de los hogares y la apreciación de la tasa de cambio. A diferencia de meses anteriores, el grupo de regulados aportó a la desaceleración de la inflación, como consecuencia del cambio de año lo que implica una nueva indexación a la inflación y al aumento del salario mínimo, que en ambos casos son menores a las cifras con las que se indexaron en 2023. En medio de lo anterior, las inflaciones básicas registraron un desempeño positivo durante el mes. La inflación sin alimentos se desaceleró hasta 9,69% desde 10,33% a/a, mientras la inflación sin alimentos ni regulados se desaceleró hasta 7,81% a/a desde 8,42% a/a. Finalmente, la inflación núcleo 15 se ubicó en 8,68% a/a, por debajo del 9,46% a/a en diciembre.

- **Inflación Latam:** En Chile, la inflación se desaceleró menos de lo que esperaban los analistas, al ubicarse en 3,8% a/a en enero, inferior a la 3,9% a/a con el que cerró el 2023, pero por encima de la de 3,5% que esperaba el promedio de analistas. En el último mes se registraron presiones sobre el precio de los alimentos, especialmente los precios de los procesados. De igual forma, en Brasil la inflación se desaceleró menos de lo esperado, hasta ubicarse en 4,51% a/a en enero, mientras que el promedio de analistas esperaba que la inflación se ubicara en 4,42% a/a, desde el 4,62% a/a en diciembre de 2023. En contraste, la inflación en México se aceleró por segundo mes consecutivo y se ubicó en 4,88% a/a en enero, en línea con las expectativas. La mayor presión de precios en México se produjo en el grupo de productos agrícolas, que continuó acelerando su inflación anual hasta 9,75% a/a, luego de haber alcanzado un mínimo de 1,62% a/a hace apenas cuatro meses.

Las claves del mercado

- Los mercados de futuros en Estados Unidos inician la jornada con resultados mixtos, en una sesión de los mercados de bajo flujo de fundamentales. El índice Dow Jones sube 0,1%, mientras que el S&P 500 se desvaloriza 0,09%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,85%. Los tesoros en EE. UU operan con desvalorizaciones frente al cierre anterior, pues el papel a 10 años opera sobre 4,14%.

- Los precios del petróleo operan hoy con ganancias frente al cierre anterior, dado el aumento de las tensiones en el conflicto entre Israel y Palestina, lo que mantendría obstaculizado el paso de comercio por el Canal de Suez. La referencia Brent que cotiza en US\$80,30/barril, mientras la referencia WTI en USD \$74,88/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$3.954,40 a la baja frente al cierre anterior de \$3.960,00, en medio de un comportamiento contrario de las monedas del resto de los países pares de la región.